

# COLUMNAS SSC



## SÍNTESIS INFORMATIVA



## COMUNICACIÓN SOCIAL



CIUDAD DE MÉXICO  
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



SSC

Mtro. Pablo Vázquez

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
EL HERALDO DE MÉXICO	<a href="#">Artículo</a> Salvador Guerrero Chiprés	Suicidio, marina, ética y huachicol	En la capital nacional, el suicidio ha disminuido en 19 por ciento, en la víspera del Día Mundial para la Prevención del Suicidio, ese fenómeno podría tener un repunte si los políticos desde los años 70 y hasta el cambio de régimen decidieran una salida semejante. En la graduación de los nuevos agentes, "los y las policías no solo deben visitar su cuadrante y hacer patrullaje en su patrulla. <b>Tienen que bajarse de ella, tienen que caminar las calles, tienen que tocar la puerta, tienen que ser conocidos por sus vecinos</b> ", señaló Clara Brugada en la Universidad de la Policía de la SSC encabezada por Pablo Vázquez.

SSC

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
EL GRÁFICO	<a href="#">Binoculares</a>	Cifras alegres	<b>En medio de jornadas violentas como la de este fin de semana, se espera que hoy el Gobierno de la CDMX dé su informe sobre seguridad ciudadana.</b> Con base en los ejercicios anteriores seguramente vendrá una cascada de optimismo respecto a cómo se comporta la delincuencia en la Ciudad, donde no hay espacio para la autocrítica, pese a que la inseguridad ha golpeado hasta al primer círculo de la jefa de Gobierno, Clara Brugada.

Seguridad

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
LA CRÓNICA DE HOY	<a href="#">Pepe Grillo</a>	Hoy en Culiacán el Gabinete de Seguridad	El Gabinete de Seguridad en pleno sesiona en Culiacán. Ya lo ha hecho antes, pero esta vez tiene un significado especial porque el viaje coincide con el primer aniversario de la guerra civil <b>entre la Mayiza y los Chapitos provocada, se dice, por la traición al Mayo Zambada.</b>

## Síntesis informativa

09 de septiembre de 2025

EL UNIVERSAL	<a href="#">Bajo reserva</a>	Un suicidio muy oportuno	Ayer se informó que el capitán de navío <b>Abraham Jeremías Pérez Ramírez</b> , titular de la Unidad de Protección Portuaria de Altamira, <b>se suicidó en el mismo complejo</b> .
LA JORNADA	<a href="#">Dinero</a> Enrique Galván	Lento Gertz	<b>El Fiscal General de la República, Alejandro Gertz Manero</b> dice que desde hace dos años recibió denuncias del ex secretario de Marina Rafael Ojeda Durán sobre actos de corrupción en la dependencia a su cargo.
MILENIO	<a href="#">En privado</a> Joaquín López Dóriga	¿De verdad AMLO nunca lo supo?	<b>Uno de los sobrinos de Ojeda, Manuel Roberto Fariás, ascendió en cuatro años de capitán de navío a contralmirante vicealmirante</b> . Su hermano Fernando, prófugo, en el mismo lapso de capitán de fragata a capitán de navío y contralmirante, algo inédito.
EL UNIVERSAL	<a href="#">En tercera persona</a> Héctor de Mauleón	Asesinatos ligados al huachicol envuelven a la Marina	Unas horas después de que se diera a conocer su participación en una red de tráfico de huachicol fiscal operada por altos funcionarios de la Marina, <b>el capitán Jeremías Pérez Ramírez fue hallado sin vida en sus oficinas de la Unidad de Protección Portuaria de Altamira, Tamaulipas</b> . El cuerpo del capitán presentaba un solo disparo en el pecho.
EL FINANCIERO	<a href="#">Estrictamente personal</a> Raymundo Riva Palacio	Un año de guerra en Culiacán	<b>A un año de haber comenzado la guerra en Culiacán por la implosión del Cártel de Sinaloa</b> , la pregunta que sigue haciendo el gobierno de México a Estados Unidos es cómo fue la captura de Ismael El Mayo Zambada, el líder histórico de esa organización criminal, el 26 de julio del año pasado.
EL ECONOMISTA	<a href="#">La gran carpa</a>	Laboratorios clandestinos	En operativo coordinado, la Marina, FGR, Sedena, GN y SSPC <b>desmontaron dos laboratorios clandestinos en Carricitos, Durango</b> .

## Políticas

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
REPORTE ÍNDIGO	<a href="#">Redes de poder</a>	Para bien, o para mal	Según palabras del propio senador <b>Gerardo Fernández Noroña</b> , esperaba que <b>una vez que dejara la presidencia</b> de la Mesa Directiva en la Cámara alta, <b>disminuyeran los "ataques en su contra"</b> .
EL SOL DE MÉXICO	<a href="#">A la sombra</a>	Cero impunidad	<b>"Cero impunidad, tope hasta donde tope", dijo ayer la presidenta de México, Claudia Sheinbaum</b> , ante el escándalo de huachicol fiscal que involucra a altos mandos de la Marina.
EL HERALDO DE MÉXICO	<a href="#">Sacapuntas</a>	Nueva Corte, nueva imagen	La Suprema Corte de Justicia de la Nación, que preside el ministro <b>Hugo Aguilar Ortiz, renovó su imagen</b> institucional y agregó a su logotipo un bastón de mando, acorde a la nueva época que iniciaron.

## Síntesis informativa

09 de septiembre de 2025

EL FINANCIERO	<a href="#">Confidencial</a>	Hacienda y el PEF, en el "sospechosismo"	El Palacio Legislativo se hundió ayer en especulaciones y "sospechosismos". Hacienda tuvo a los diputados, "y al país entero en vilo", expresaban priistas y panistas.
EXCÉLSIOR	<a href="#">Frentes políticos</a>	Huachicol VIP	<b>Cayeron 14 por huachicol fiscal, entre marinos, empresarios exfuncionarios de aduanas.</b> ¿La sorpresa? El vicealmirante Manuel Roberto Farías Laguna, sobrino político del exsecretario Rafael Ojeda Durán.
MILENIO	<a href="#">Trascendió</a>	Paquete económico	Que la Presidenta sostuvo anoche en Palacio Nacional un encuentro con el coordinador de los diputados federales de Morena, Ricardo Monreal, <b>para repasar los números del paquete económico 2026</b>
LA JORNADA	<a href="#">Editorial</a>	BRICS: multipolaridad en consolidación	<b>Los dirigentes del grupo BRICS volvieron a reunirse para tratar la guerra comercial iniciada por el gobierno de Estados Unidos</b> y trabajar por un orden internacional "más justo, equilibrado e inclusivo, capaz de reflejar las transformaciones en curso y responder de manera más eficaz a las demandas del Sur global".
24 HORAS	<a href="#">Teléfono rojo</a> José Ureña	Huachicol: EU hace su propia investigación	Al día de hoy <b>no está definida la fecha de la visita del primer ministro Mark Carney</b> a la presidenta Claudia Sheinbaum para hacer un frente en la renegociación del T-MEC ante Estados Unidos.
EXCÉLSIOR	<a href="#">Razones</a> Jorge Fernández	La red y el almirante	<b>La realidad es tan contundente respecto a la trama de contrabando de combustibles</b> que se puso de manifiesto con la detención de 14 personas, entre ellas, el vicealmirante Manuel Roberto Farías Laguna.
EXCÉLSIOR	<a href="#">Arsenal</a> Francisco Garfias	¿Suicidio por vergüenza?	<b>La presidenta Sheinbaum prometió que no habrá impunidad tratándose de quien se trate.</b> Por lo pronto, la FGR ya hizo público que tiene listas alrededor de 200 órdenes de aprehensión contra agentes aduanales, administradores personal operativo de aduanas.
MILENIO	<a href="#">Razones y pasiones</a> Elisa Alanís	La mafia obradorista	<b>La presidenta Sheinbaum confirmó la existencia de estructuras criminales integradas por miembros del gobierno de López Obrador.</b> Las mismas que develaron hace años trabajos periodísticos.
EXCÉLSIOR	<a href="#">Capital político</a> Adrián Rueda	Sugiere Claudia al América denunciar al alcalde	<b>Claudia Sheinbaum recomendó a las Águilas del América denunciar al alcalde panista de Benito Juárez, Luis Mendoza,</b> por haber clausurado el Estadio Azul, lo que obligó al equipo de Coapa a jugar a puerta cerrada su partido del 30 de agosto ante Pachuca.
MILENIO	<a href="#">Pensándolo bien</a> Jorge Zepeda Paterson	El PVEM y Morena, matrimonio en crisis	El disgusto por la soledad y la falta de amor han convertido a <b>los matrimonios por conveniencia en una alternativa,</b> tanto en vida privada como en la pública.
24 HORAS	<a href="#">Hechos y susurros</a> Dolores Colín	Obesidad, problema de seguridad nacional	<b>La obesidad es el principal problema de salud en el país,</b> es un gran factor de riesgo para desarrollar enfermedades que pueden causar la muerte y la pérdida de años de vida saludable y productiva.
EXCÉLSIOR	<a href="#">Nudo gordiano</a> Yuriria Sierra	De cuello azul marino	<b>El operativo contra el huachicol fiscal</b> anunciado por la presidenta Claudia Sheinbaum y su secretario Omar

## Síntesis informativa

09 de septiembre de 2025

			García Harfuch <b>marca un parteaguas en la historia reciente de México.</b>
EXCÉLSIOR	<a href="#">Juegos de poder</a> Leo Zuckermann	Baches	Si entiendo bien, entonces, había una coladera abierta. No sé si <b>Clara Brugada</b> tenga razón o no, pero me queda clarísimo que parte de los problemas a los que se enfrentan los chilangos en sus calles son precisamente las coladeras destapadas.
MILENIO	<a href="#">Día con día</a> Héctor Aguilar Camín	El copal y la Corte	El ritual de "purificación" al que se sometieron los ministros de la nueva Suprema Corte estuvo más cerca del ridículo que de la reivindicación de la religiosidad indígena de México.
EXCÉLSIOR	<a href="#">Bitácora del director</a> Pascal Beltrán del Río	Todo se derrumbó	<b>Andrés Manuel López Obrador</b> llegó a la Presidencia de México montado en tres promesas centrales de campaña: <b>fomentar el crecimiento económico, reducir la inseguridad acabar con la corrupción.</b>
EXCÉLSIOR	<a href="#">365 días</a> Ciro Gómez Leyva	La sonrisa de Luis Estrada	<b>Conversé ayer con el cineasta Luis Estrada, a horas del estreno en 190 países de Las Muertas</b> , su serie de seis capítulos (Netflix, septiembre 10, subtitulada en 36 idiomas, doblada en 16, seguramente la producción más grande que la firma ha hecho en habla hispana).
EL FINANCIERO	<a href="#">La Feria</a> Salvador Camarena	El Lemusplaining a Verónica Delgadillo	La alcaldesa de Guadalajara, <b>Verónica Delgadillo, ofreció ayer su mensaje por el primer año</b> al frente de esa ciudad.
EL UNIVERSAL	<a href="#">Historias de reportero</a> Carlos Loret de Mola	Juniors del huachicol: los sobrinos del almirante y el hijo del gobernador	<b>Hay dos líneas que unen al sobrino del exsecretario de Marina de AMLO, a quien el actual gobierno le giró una orden de aprehensión por huachicol fiscal</b> , con el hijo del gobernador de Sonora, Alfonso Durazo, primer secretario de Seguridad de López Obrador presidente del Consejo Nacional de Morena.
LA JORNADA	<a href="#">Astillero</a> Julio Hernández López	Marinos en huachicolera tempestad	<b>La muerte del capitán de navío Abraham Jeremías Pérez Ramírez, en circunstancias por precisar (en primera instancia se habla de suicidio), agrega tintes oscuros</b> al delicado caso del huachicol fiscal que ha llevado a la cárcel a mandos de la Marina
REFORMA	<a href="#">Templo Mayor</a> F. Bartolomé	Aranceles	Con nerviosismo e incertidumbre amanecen tanto el sector industrial como el comercial debido a <b>los aranceles que se prevé incluyó la Secretaría de Hacienda en el Paquete Económico 2026.</b>
LA RAZÓN	<a href="#">Rozones</a>	Acosan a estudiante	Resulta que <b>Victoria Montes de Oca</b> , la joven que tuvo la osadía de contravenir en un evento público al senador Gerardo Fernández Noroña, <b>está pagando las consecuencias de su atrevimiento, con una campaña de odio en redes sociales.</b>
EL ECONOMISTA	<a href="#">Signos vitales</a> Alberto Aguirre	La marcha de Zacatecas	<b>Tras de las definiciones partidistas, el monrealismo cerró filas. Y estableció la ruta crítica del traspaso del poder político en Zacatecas.</b> Si el 2024 fue el año de la pacificación, 2025 será el año del bienestar y 2026, el año de la sucesión
MILENIO	<a href="#">El asalto a la razón</a> Carlos Marín	La ONU inventó "34" torturados	<b>Los padres de Los 43 de Ayotzinapa confiaron en que volvería a ser contratado el Grupo Interdisciplinario</b>

			<b>de "Expertos Independientes" por el gobierno de Claudia Sheinbaum</b> , quien, por fortuna, hizo suya la desconfianza que terminó por tenerle Andrés Manuel López Obrador y anunció que se buscará el respaldo de la Organización de Naciones Unidas para continuar la insensata búsqueda.
REFORMA	<a href="#">Jaque mate</a> Sergio Sarmiento	Deducción IPAB	<b>Fobaproa e IPAB no son lo mismo.</b> Los pagos de los bancos al IPAB no cubren la deuda del Fobaproa, sino un seguro bancario indispensable.
REFORMA	<a href="#">De política y cosas peores</a> Catón	Amable y generoso	<b>La herencia colonial y la modernidad se integran en el centro histórico de Saltillo</b> , motor de convivencia cultural.
LA RAZÓN	<a href="#">Rozones</a> Bibiana Belsasso	El 2017, la última oportunidad	<b>Para el 2027 habrá cambio de gobernador en 17 estados:</b> Aguascalientes, Baja California, Baja California Sur, Campeche, Chihuahua, Colima, Guerrero, Michoacán, Nayarit, Nuevo León, Querétaro, Quintana Roo, San Luis Potosí, Sinaloa, Sonora, Tlaxcala y Zacatecas.



## ¡SÍGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES!

X @SSC\_CDMX

f @PolicíaCDMX

@policia\_cdmx

Secretaría de Seguridad Ciudadana

@ssc\_cdmx



CIUDAD DE MÉXICO  
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



SSC